
МОНОЛИТНУЮ СПЛО
ЧЕННОСТЬ НАШЕГО НА
РОДА ВОКРУГ ЛЕНИН
СКОЙ к о м м у н и с т и ч е 
с к о й  ПАРТИИ ДЕМОН
СТРИРУЕТ ПРОДОЛЖА
ЮЩАЯСЯ В СТРАНЕ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КАМ
ПАНИЯ ПО ВЫБОРАМ В 
ВЕРХОВНЫЕ СОВЕТЫ 
РЕСПУБЛИК. УЧАСТНИ
КИ СОБРАНИИ ВЫРА
ЖАЮТ ЕДИНОДУШНУЮ 
ПОДДЕРЖКУ ВНУТРЕН
НЕЙ И ВНЕШНЕЙ ПОЛИ
ТИКИ ПАРТИИ, ГОТОВ
НОСТЬ ПРЕТВОРИТЬ В 
ЖИЗНЬ НАМЕЧЕННЫЕ 
ЕЮ ПЛАНЫ ДАЛЬНЕЙ
ШЕГО ПОЛИТИЧЕСКОГО, 
ЭКОНОМИЧЕСКОГО И СО
ЦИАЛЬНОГО РАЗВИТИЯ 
ОБЩЕСТВА.

ВСТРЕЧА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ
5 февраля в институте 

прошло собрание, посвящен
ное встрече кандидатов в 
депутаты местных Советов 
народных депутатов с изби
рателями. Встреча прошла в 
деловой обстановке в фор
ме содержательной беседы

избирателей со своими кан
дидатами.

Перед собравшимися вы 
ступили доверенные лица 
кандидатов в депутаты: 
краевого Совета по избира
тельному округу № 54 — 
Галины Карцевой, городско

го Совета по избирательно
м у округу № 256 — А лек
сандра Васильевича Бойко, 
районного Совета по избира
тельным округам №№ 14, 
15 и 17 — Дмитрия Ефи
мовича Кривол^цкого, Вла
димира Алексеевича Куре-

шова и Идеи Тимофеевны 
Чигановой. Доверенные лица 
рассказали избирателям о 
жизненном пути кандидатов, 
их деловых качествах.

На собрании выступили 
избиратели, представители 
коллектива нашего институ
та с предложениями и н ака
зами к депутатам. Так,
А. И. Гнездилов поставил 
перед Советом народных де
путатов Октябрьского рай

она задачи сокращения про
дажи алкогольных напитков 
в Студенческом городке, 
благоустройства Николаев- 
ки. Н. В. Василенко вновь 
поднял вопрос о строитель
стве в Студенческом город
ке молодежного Дома куль
туры. Этот наказ должен 
быть доведен до краевого 
Совета народных депутатов.

В заключение выступили 
кандидаты в депутаты. Они 
заверили собравшихся в том, 
что приложат все силы для 
выполнения наказов изби
рателей и оправдают ока
занное им высокое доверие.

Собрание постановило 
призвать всех избирателей 
24 февраля единодушно от
дать свои голоса за выдви
нутых кандидатов в депута
ты местных Советов народ
ных депутатов.

Сегодня, в 16 часов, в 
аудитории Д-418 состоится 
предвыборное собрание из
бирателей, посвященное
встрече с кандидатами в де
путаты местных Советов 
народных депутатов по из
бирательному округу № 4.

Й. ЗЫРЯНОВА.
На снимках: во время

встречи.
Фото Ю. Потаенкова.

Социалистические обязательства коллектива КПИ на 1985 год
Коллектив Красноярско

го политехнического инсти
тута, включившись во Все
союзное социалистическое 
соревнование, исходя из 
постановлений апрельского 
и октябрьского 1984 г. 
Пленумов ЦК КПСС, указа 
ний Генерального секретаря 
ЦК КПСС К. У. Черненко, 
принимает на 1985 г. сле
дующие социалистические 
обязательства.

ПОВЫШЕНИЕ 
НАУЧНО

ПЕДАГОГИЧЕСКОГО 
МАСТЕРСТВА 

Перевыполнить плановые 
задания по защитам диссер
таций преподавателями и 
сотрудниками института. 
Защитить две докторских 
и 22 кандидатских диссер
тации. Довести до 9 коли
чество кафедр, возглавляе
мых профессорами, докто
рами наук.

Направить на повышение 
квалификации по всем уста
новленным формам не ме
нее 20% сотрудников. В це
левую аспирантуру напра
вить 20 человек. Принять в 
свою аспирантуру 15 чело
век.

Довести количество пре
подавателей с учеными сте
пенями и званиями до 
44,5%  от общего числа про- 
фессорско - преподаватель
ского состава.

Привлечь к НИР и гос
бюджетной работе 230 пре
подавателей, в том числе 
11 докторов наук, про
фессоров и 380 кандидатов 
наук, доцентов.

УЧЕБНО
МЕТОДИЧЕСКАЯ 

РАБОТА 
В полном объеме выпол

нить все мероприятия по 
пропаганде и агитации мо
лодежи для нового приема 
студентов.

Принять на 1-й курс 3150 
студентов, в том числе 1975 
по дневной форме обучения, 
456 — по вечерней и 725 — 
по заочной.

Направить в народное хо
зяйство страны 1867 моло
дых специалистов, в том 
числе по очной форме обу
чения 1337. Подготовить не 

„ менее 60 специалистов, име
ющих дипломы с отличием.

Подготовить и издать 
160 учебных пособий, кон
спектов, лекций, методиче
ских указаний и руководств.

Ввести в производствен
ную эксплуатацию подсисте
му АСУ «Сессия и текущ ая 
успеваемость», «Абитури
ент», Контингент студен
тов». Внедрить не менее 5 

. типовых программ для кур 
сового и дипломного проек
тирования в институтский 
фонд алгоритмов и про
грамм. Количество диплом
ных проектов, выполненных 
с применением ЭВМ, довести 
до 570.

Выполнить не менее 60% 
реальных курсовых и дип
ломных проектов, рекомен
дованных к внедрению в 
производство.

Сохранить не менее 80% 
контингента подготовитель
ного отделения на всех кур 
сах дневной формы обуче
ния.

Довести до 75% выпол
нение объема лекционной 
нагрузки по вечерней и за 
очной формам обучения 
преподавателями с учеными 
степенями и званиями.

НАУЧНАЯ РАБОТА
Выполнить объем научно- 

исследовательских работ на 
сумму 3480 тыс. рублей, 
в том числе:

— по госбюджету — 180 
тыс. руб.;

— по хозяйственным до

говорам — 3 млн. 300 тыс. 
руб.;

— по важнейшим научно- 
техническим проблемам на
роднохозяйственного плана 
(важнейшая тематика) — не 
менее 88%.

Получить подтвержден
ный производством эконо
мический эффект на сумму 
7 млн. руб. от внедрения 
результатов научных работ.

Перевыполнить задания по 
патентно - лицензионной ра
боте. Получить не менее 100 
авторских свидетельств, ме
далей и дипломов ВДНХ, 
дипломов на открытия, ли
цензий, патентов, республи
канских или всесоюзных 
премий.

Опубликовать не менее 
36 научных статей в цент
ральных и научно-техниче
ских журналах в расчете на 
каждых 100 преподавате
лей, аспирантов и научных 
работников.

Опубликовать через цент
ральные издательства 2 
учебных пособия и 2 моно
графии. Направить в Мин
вуз РСФСР материалы на 
открытие двух отраслевых 
лабораторий.

Привлечь к участию в на
учных исследованиях 52л0 
студентов и получить не ме
нее 60  аттестатов дипло
мов, медалей, премий на зо
нальных, республиканских 
и всесоюзных смотрах, кон
курсах, выставках студенче
ских работ (включая курсо
вые и дипломные проекты).

ХОЗЯЙСТВЕННАЯ 
РАБОТА ПО РАЗВИТИЮ 

МАТЕРИАЛЬНО- 
ТЕХНИЧЕСКОЙ

БАЗЫ И СОЦИАЛЬНО- 
ЭКОНОМИЧЕСКОМУ 

РАЗВИТИЮ 
ИНСТИТУТА

План капитального строи

тельства выполнить досроч
но, к 25 декабря 1985 года. 
Освоить 360 тыс. руб., вы 
деленных на капитальное 
строительство.

В I квартале 1985 г. при
ступить к строительству 
108-квартирного жилого до
ма для преподавателей и со
трудников. Начать строи
тельство общежития для 
студентов. Улучшив каче
ство работ, закончить ре
монт общежитий к 25 ав гу 
ста 1985 года. Закончить 
ремонт котельной к 1 сен
тября 1985 года. Построить 
3-квартирный коттедж на 
Убее.

Добиться экономии строи
тельных материалов в ходе 
ремонтных работ: цемента
3 тонны, гипса 2 тонны, 
пиломатериалов 5 куб. м. 
Повысить производитель
ность труда на 0,5% .

Сэкономить 46 тысяч 
кВт/час электроэнергии, что 
составит в денежном выра
жении 1860 рублей. Добить
ся экономии угля на 6%, 
что составляет 540  тонн, в 
денежном выражении 4050 
рублей, экономии горюче
смазочных материалов на 
2%, что составляет 2 ,6  тон
ны. Собрать 15 тонн метал
лолома, в том числе 500 кг 
цветного.

Исключить несчастные 
случаи на производстве ере 
ди сотрудников и студентов. 
Строго соблюдать правила 
противопожарной безопас
ности.

ВНЕУЧЕБНАЯ
ВОСПИТАТЕЛЬНАЯ

РАБОТА
Добиваться массового уча

стия студентов в агитацион
ной спортивно-оздоровитель
ной работе и художест
венной самодеятельности.

Вовлечь не менее 225 
студентов в работу лектор
ских групп и агитационно
массовую работу, до 2200 
студентов — в общественно 
полезный труд (ССО, ССХО 
и другие трудовые объеди
нения).

Довести до 72% количе
ство студентов — значкистов 
ГТО. Предоставить возмож
ность для лечебно-оздорови
тельного отдыха по путев
кам института не менее 
22% студентов. Бойцам сту
денческих строительных от
рядов освоить 3 ,0  миллиона 
рублей капиталовложений.

На ленинском субботнике 
и месячнике по благоустрой
ству отработать 12 тысяч 
человеко-дней.

Оказать помощь в уборке 
урожая труженикам Новосе- 
ловского, Балахтинского, 
Емельяновского и Березов
ского районов.

Прочитать 2000 лекций, 
дать 30  концертов населе
нию города и края.

Принять активное участие 
в краевом социалистиче
ском соревновании среди 
вузов края, в краевом и 
республиканском смотрах- 
конкурсах на лучшие усло
вия труда, быта и отдыха 
студентов, в краевом и рес
публиканском смотрах-кон
курсах по охране труда и 
культуре производства, в 
краевом, республиканском 
и всесоюзном смотрах-кон
курсах по высшему спортив
ному мастерству.

Социалистические обяза
тельства приняты иа про
изводственном совещании 
представителей коллекти
ва института 8  февраля 
1985 года.

/



Учебный процесс: организация и эф ф ективность

НА ПУТИ К ГУМАНИТАРИЗАЦИИ 
ОБРАЗОВАНИЯ

Эстетическое воспитание должно органически включать
ся во все формы воспитания — трудовое, нравственное, 
физическое, ибо только при этом условии возможно форми
рование всесторонне развитой личности.

Эту задачу сложнее решать в техническом вузе, где ее 
важность трудно переоценить. И сегодня гуманитаризация 
высшего технического образования является велением вре
мени. Гуманитарная подготовка должна стать частью про
фессиональной подготовки инженера.

РАБОТА по эстетиче
скому воспитанию на 

ЭМФ проводится как в 
учебное время, так  и во 
внеучебное. Вопросам эсте
тического воспитания уделя
ется большое внимание, на
чиная с первого курса и 
«Введения в специальность», 
где студентов знакомят с ис
торией института, его дости
жениями, революционными и 
боевыми традициями города 
и края, его архитектурными 
и культурными центрами. 
Большая роль в этом на 
младших курсах принадле
жит кафедрам общественных 
наук и кафедрам физико- 
математического цикла, так 
как они первыми формиру
ют мировоззрение студен
тов. Вошли в практику изу
чение общественных дисцип
лин, детальная разработка 
основных трудов классиков 

марксизма-ленинизма, рабо
та над рефератами, прове
дение студенческих научных 
конференций по обществен
ным наукам . Интересно про
шла у  нас студенческая кон
ференция к 50-летию Крас
ноярского края.

Большой интерес вызыва
ют у  студентов диспуты, бе
седы на актуальные тещщ о 
международном и внутрен
нем положении в стране, 
вопросы атеизма и религии, 
критика буржуазной идеоло
гии. Кафедры физики, мате
матики, ТОЭ, иностранного 
язы ка постоянно проводят 
олимпиады и конкурсы, в 
которых студенты активно 
участвуют.

Как и на других факуль
тетах, нашим студентам чи
тается курс лекций по эти
ке и атеизму. Большая ра
бота по эстетическому вос
питанию через учебный 
процесс, формирование спе
циалиста как личности про
водится и выпускающими ка
федрами факультета.

К сожалению, мало еще 
у  нас аудиторий, лаборато
рий, оборудованных стенда
ми, плакатами, схемами.

На факультете постоянно 
практикуется чтение обзор
ных научно-популярных лек
ций по проблемам развития 
энергетики Красноярского 
края, электромашинострое
нию. В общежитии и на по
токах студенческих групп 
ярко демонстрируются до
стижения советской энерге
тики, перспективы ее раз
вития. Мы стремимся вос
питать не только грамотно
го инженера, но и патриота

Сибири и Красноярского 
края.

Велика роль производст
венной практики в трудовом, 
нравственном воспитании, 
развитии профессиональных 
навыков студентов. Следова
ло бы в отчета* студентов 
отражать краткую историю 
предприятия, его револю
ционные, трудовые тради
ции, достижения передови
ков производства, сотруд
ничество и связь с други
ми предприятиями, важность 
выпускаемой продукции и 
ее народнохозяйственное 
значение. Большие резервы 
идейно-политического, нрав
ственного воспитания зало
жены в процессе научно-ис
следовательской работы сту
дентов. На факультете рабо
тает СКВ, объединяющее 
около 50 человек, НИРС 
введена в расписание, но 
младшие курсы не очень ак 
тивно вовлекаются в этот 
процесс. Попытки прибли
зить студентов I курса к 
«каф едре» сделаны кафед
рой ЭПП, где за каждым 
преподавателем закреплено 
по 3 —4 студента-первокурс- 
ника. Работа эта восприни
мается ребятами с интере
сом.

С 1984 года с первокурс
никами специальности 0654 
проводятся занятия по пла
нам экспериментальной под
готовки, предусматривающей 
усиление гуманитарной под
готовки, а также развитие 
самостоятельного, творческо
го отношения к работе. Сту
дентам читались лекции по 
международному положению, 
культуре умственного труда, 
формам и методам проведе
ния общественной работы 
(доцент кафедры научного 
коммунизма Н. К. Манько- 
ва), о задачах советской ли
тературы в формировании 
личности (писатель Р. Солн
цев), о роли личности в 
век НТР (ректор А. М. Ста
вер). Студенты отмечают 
важность и актуальность 
этих лекций, которые у  них 
вызвали огромный интерес. 
На второй семестр тематика 
лекций значительно расши

рена, будет прочитан цикл 
лекций по проблемам лите
ратуры, искусства, живопи
си и т. д.

Определенная работа по 
эстетическому воспитанию 
проводится со студентами и 
во внеучебное время. Это 
работа комитета ВЛКСМ, 
профсоюзного бюро по орга
низации занятий на факуль

тете общественных профес
сий, организация комиссар
ской работы в системе ТТС, 
художественной самодея
тельности, спортивно-массо
вых мероприятиях. По ито
гам ТТС 1984 года факуль
тет занял второе место в 
институте, в смотре-конкурсе 
художественной самодея
тельности — четвертое мес- 
сто. Здесь уместно отметить, 
что студенты при подготов
ке к Смотру, начиная от 
сценария и до концерта, все 
делают сами, практически 
не привлекая специалистов- 
профессионалов.

В 1984 году значительно 
улучшена спортивно-массо
вая работа, в результате фа
культет в спартакиаде занял 
третье место. Хорошо пора
ботал спортсовет совместно 
с заместителем декана по 
физвоспитанию А. Б. Мул- 
лером.

Наметилось сотрудничест
во факультета с институтом 
искусств, в 1984 году со
стоялось два концерта в 
учебном корпусе «А » .

К сожалению, в 1984 го
ду в общежитии № 2 со
вершенно не было условий 
для проведения встреч, кон
цертов, читательских конфе
ренций — не отремонтиро
ван зал.

Несмотря на обилие ме
роприятий, по нашему мне
нию, общий культурный 
уровень части студентов еще 
низок, и проявление этого 
мы с вами видим ежеднев
но: от поведения на останов
ке до культуры речи в ин
ституте. Не изжиты случаи 
нарушения правил прожива
ния в общежитии, представ
лений из медвытрезвителя. 
Создается впечатление, что 
часть студентов вообще не 
слышали ничего о правилах 
хорошего тона, форме обще
ния. Круг их интересов 
узок. И если это можно на
звать «бедой», то она у  нас 
общая и бороться с ней 
нужно сообща. По нашему 
мнению, нужен какой-то ор
ган, координирующий, орга
низующий в масштабе ин
ститута работу по выполне
нию планов мероприятий, 

чтобы просматривалась си
стема в работе, а не в оби
лии планов.

В усилении работы по эс
тетическому воспитанию ве
лика роль комсомольской и 
профсоюзной организаций, 
что, прямо скажем, во мно
гом не используется у нас 
на факультете. Преподава
телям кафедр общественных 
наук, работающим на на
шем факультете, нужно все
рьез заняться вопросами со
вершенствования форм и ме
тодов работы по воспитанию 
студентов вообще и эстети
ческому — в частности.

И. ДУБРОВСКИЙ, 
декан ЭМФ, доцент.

КЛЮЧЕВАЯ ЗАДАЧА 
ВНЕДРЕНИЕ

Студенты машинострои- в лаборатории передач, ва-
тельного факультета выпол- лов и муфт кафедры дета*
няют лабораторные работы лей машин. Фото Ю. Потаенкова.

Выставка разработок Си
бирского отделения АН СССР 
была организована в Госплане 
СССР в преддверии новой 
пятилетки. Она отличалась от 
всех предыдущих «верниса
жей» такого рода. На сей раз 
это была не просто демон
страция новинок — смотрите 
и берите, но и важный эле
мент управления государст
венным конвейером внедре
ния. Большинство представ
ленных разработок были не 
просто результатами лабора
торных исследований, а де
лом, уже опробованным на 
практике. Предстояло опре
делить их дальнейшую судь
бу, наметить планы и масшта
бы использования. По каж 
дой разработке соответству
ющие министерства, Госкоми
тет СССР по науке и технике 
(ГКНТ), отделы Госплана 
СССР должны были высказать 
свое мнение.

С одной стороны, народ
ному хозяйству не предлагали 
«кота в мешке», а с другой 
— ученые имели возможность 
отстаивать свою точку зре
ния. Коллегия Госплана СССР 
могла быть судьей в спорных 
вопросах.

Председатель Сибирского 
отделения, вице-президент АН 
СССР академик В. А. Коптюг 
и начальник сводного отдела 
науки и техники Госплана 
СССР А. И. Чубаренко, отве
чающий за организацию вы
ставки, довольны тем, как она 
прошла. Три четверти пред
ставленных разработок приня
ты к широкому тиражирова
нию. 32 разработки рекомен
дованы в государственные 
планы, 82 — в отраслевые, 
39 — в целевые комплексные 
программы.

Какие же разработки охот
нее всего берут министер
ства? От чего они стараются 
«отбиться»? Эти вопросы име
ют важное значение не толь
ко для судеб сибирских раз
работок, но и всего научно- 
технического прогресса.

Анализ, проведенный Си
бирским отделением, показы
вает, что министерства охот
нее всего используют разра
ботки, позволяющие снизить 
трудозатраты, экономить мате
риалы и топливно-энергетиче
ские ресурсы без коренной 
перестройки производства. 
Причем такие технические 
новинки стараются не вклю
чать в государственные планы, 
чтобы по своему усмотрению 
распоряжаться достигнутой 
экономией.

По сравнению с чисто ака
демической разработкой лег
че себе пробивают дорогу 
в большую жизнь новинки, в 
создании которых на ранней 
стадии участвовали заинтере
сованное предприятие, отрас
левой НИИ и само министер
ство, включившее их в коор
динационные планы совмест
ных работ с Сибирским отде
лением.

Очень охотно берут м и н * 
стерства изготовленные раз
работчиками действующие 
опытные образцы машин и 
механизмов, которые одно
временно и проходят испыта
ния, и помогают при этом 
предприятиям выполнять про
изводственный план. Но на 
массовый выпуск министер
ство соглашается, если нов
шество служит прежде «сего 
его отрасли. Да и то не всег
да. Например, два опытно
промышленных образца ма
шины для дробления крупных 
кусков медно-никелевого по
лупродукта металлургическо
го производства, созданной 
в Институте гидродинамики и 
СКВ гидроимпульсной техники 
СО АН СССР, с 1983 г. нахо
дятся в промышленной экс
плуатации на комбинате «Се- 
вероникель». Но убедить ми
нистерство выпустить в бли
жайшие годы хотя бы малую 
серию таких машин для соб
ственных нужд стоило боль
ших трудов.

Если же вся тяжесть орга
низации выпуска новой техни
ки падает на одно министер

ство, а использовать его 
должны несколько других, то 
находятся тысячи «причин», 
которые тормозят дело. Ис
пользовать межотраслевую 
разработку обычно согласны 
все, но организацию ее про
изводства каждый старается 
«свалить» на другого. Как 
правило, получается, что увя
зывать интересы разных ве
домств, находить заказчика- 
изготовителя, определять воз
можный «рынок сбыта» и ор 
ганизовывать официальные 
заявки должен сам разра
ботчик по принципу «спасение 
утопающих — дело рук самих 
утопающих». Конечно, это от
нимает массу сил, времени, и 
часто академический институт 
или 4 руководство Сибирского 
отделения просто не в состоя
нии справиться с этой зада
чей. Там, где министерства не 
чувствуют своей выгоды, они 
упираются, как говорится, и 
руками, и ногами. А действу
ющие экономические рычаги 
продвижения новой техники 
срабатывают плохо.

И все-таки, как показал 
опыт этой выставки, очень 
многие вопросы можно ре
шить, если проявить настой
чивость.

Ш ирокую гамму разрабо
ток принимает, например, 
к реализации в 1985 году и 
в двенадцатой пятилетке М и
нистерство химической про
мышленности.

Успешно была решена судь
ба многих других межотрас
левых разработок, в частно
сти, созданных Институтом 
горного дела и СКВ приклад
ной геофизики СО АН СССР 
электромагнитных молотов 
для «забивки» свай. Они про
сты и технологичны в изго
товлении, производительны.

В некоторых случаях колле
гии Госплана СССР пришлось 
«власть употребить» и вклю- 

. чить разработки в государ
ственные планы, несмотря на 
противодействие министерств.

— Мы убедились, — гово
рит председатель Сибирского 
отделения, вице-президент АН 
СССР, академик В. А. Коп
тюг, — что государственные 
рычаги управления могут до
статочно эффективно действо
вать в определении судьбы 
новых разработок, надо ис
пользовать их по возможно
сти шире. Правда, как пока
зывает нам предыдущий опыт, 
включение разработки в план 
отраслевого внедрения еще 
не означает, что он будет вы
полнен. Необходимо усили
вать ответственность мини
стерств и ведомств за выпол
нение планов по новой тех
нике, как это предусмотрено 
постановлением ЦК КПСС и 
Советом Министров СССР 
«О мерах по ускорению на
учно-технического прогресса 
в народном хозяйстве». Пока 
же, к сожалению, требования 
к выполнению планов по но
вой технике гораздо мягче, 
чем к производственным за
даниям. И, конечно, необхо
димо включать экономические 
рычаги управления для уско
рения внедрения новой тех
ники в народное хозяйство. 
Одними приказами дела не 
решить, необходимо создать 
экономическую заинтересо
ванность для того, чтобы ми
нистерства сами гонялись за 
новыми эффективными разра
ботками, а не ученые «на
вязывали» бы их.

Для себя мы сделали вы
воды по тем работам, кото
рые не были приняты к ши
рокому внедрению, И в но
вой пятилетке, получив под
держку ГКНТ и Госплана 
СССР, будем всемерно усили
вать конструкторскую и 
опытно-производственную ба
зу академических учрежде
ний, в необходимых случаях 
организовывать выпуск малых 
серий прогрессивных нови
нок и предлагать их для экс
периментального использо
вания. Это существенно об
легчит их продвижение в 
промышленность.

Б. КОНОВАЛОВ.
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ДОБРАЯ СОВЕСТЬЕе, студентку третьего 
[курса, я  почему-то пред
ставл ял  совершенно иной. 
S Не такой миниатюрной, 
 ̂словно японская стату
 ̂этка. Пусть простит она мама — Ия Алексеев”- летворения, которое "при- говорил он, оценка его: та ... Хотя и сейчас он устранить. Владимир

^меня за такое сравнение на 
S с неодушевленным пред- ре'
вметом. Ведь Галя — жи- «Ч . . . .
 ̂вой человек, воплощение Конечно, распорядок, ботой и отлично учиться! знания дела, г) админи- он. Или вот Люда Царе- очень и нам, студентам,

S активности. А в том, что блокнот дисциплиниру- Согласитесь, не каждый страторских способно- городцева с четвертого эту любовь прививает, 
я она не вышла, как гово- ют человека. студент на это способен, стей ...». Добросовест- курса. Она у  нас зам . Доцент Виктор Николае-
5рят, росточком, ничего Ш колу Галя окончила Из таких студентов, как нось, заметим, в первую секретаря по идеологии, вич Тимофеев... Ну, и

”  гстный пуб- Настоящая комсомолка, еще многих могла бы на- S
пай Михай- я просто от нее без ума. звать. |

§ человек в группе, на фа- Как-то все решилось са- получаются настоящие лов писал, что добрая с утра и до позднего ве- Корр. Вас, Галина, вы- |
Ккультете автоматики и мо собой. Отец — Ген- руководители произвол- совесть — та, которая чера в институте. Очень двинули кандидатом в
S вычислительной техники, надий Иванович, на кам- ства. Плюс к этому, ко- исключает начальству- начитанна. А  как все это депутаты краевого Сове-
 ̂в институте. Как член вольно-суконном комби- нечно же, следует доба- ющее чванство и зазнай- совместить, когда она все та народных депутатов,

^комсомольского бюро нате работает, с техникой вить такие качества, как ство, предполагает скром- успевает?! Как вы  восприняли это? i
S ФАВТ, она отвечает 'за связан. Сестра старшая порядочность, высокие ность в поведении, поря- Корр. Но ведь вы, Га- Г. Карцева. Сначала,
( ФОН. В общежитии № 4, тоже повлияла: она ин- нравственные убеждения,

! семестр, Галине приш- Ведь так вошла в струю сок Владимир Ильич Jle- Вот о зазнайстве неко- вот уж е в течение целого бует много сил и энер
&лось временно исполнять общественной работы, нин кратко сформулиро- торых своих товарищей и семестра. гии. Думаю, что помогут
5 п л т . « г т К « п  Л т  ТТг р а  T IQ  "  ”

подрабатывает (время на- ж е хотела репетитора на
ходит). И с будущей его нять, чтобы подготовить 
работой это связано. Дол- в институт. Я отказалась, 
жен остаться на кафедре И вот Василий Владими-

Приучила к  блокноту того морального удов- ру руководителя. Нужна, работать после институ- рович мне помог пробелы

ответственный сек- суще человеку вообще. « а ) с точки зрения доб- там почти что живет. Ефимович Ультан в ма-
ретарь редакции газеты При такой загружен- росовестности, б) с поли- Иногда сутками. Не тематике здорово мне noj- § 

жи- «Черногорский рабочий», ности общественной ра- тической позиции, в) знаю, когда и отдыхает мог. Любит предмет свой

дочность, интеллигент- лина, о себе умалчивае- честно признаться, даже !

N обязанности секретаря бю- что без 
« ро ВЛКСМ факультета.
 ̂Как раз в стройотряды 

!  выезжала — один ССО 
[  в Емельяново работал.
5 другой — на строитель- 
 ̂стве объектов жилья в 

^микрорайоне Северный.
6 Девчонки все знако- 
S мыс там были. Интере
с о в а л а с ь  их делами, за 
б о там и .
S Поговорить было о чем 
5 девчатам. Галя после пер- 
!  вого курса ез; ила бойцом 
 ̂в составе ССО в Абакан.
 ̂Тоже отделочные работы 

&вели на «пятиэтаж ке».
5 Потом отряд проводни
к о в . Побывала в Сочи,
[Адлере и в Москве, 
j Вообще комсомольской 
S работой Галя всерьез на- 
!  чала заниматься в седь- 
 ̂мом классе, когда ее из-

6 брали секретарем бюро 
& ВЛКСМ средней школы 
5оЧЬ 17 г. Черногорска. 
б  тех пор и пошло, на- 
§ верное, все это. Строгий 
^распорядок дня. В блок- 
5 ноте расписание: утром,
«во  время первой переме
н ы  помочь однокласснику
в математике, через урок 

I — зайти к девятиклас- 
Iсникам, потом в учитель
с к у ю .. .
5

нее уж е нет вал требования к подбо- говорила мне
Карцева. О тех

I

S

Галина Г. Карцева. Да. В об- люди опытные: и партий- 
людях, щем-то это, можно ска- ные работники, и хозяй- 

которые стремятся лю- зать, своего рода провер- ственные • руководители, 
быми способами, правда- ка себя, своего характе- А сделать многое надо 
ми и неправдами выдви- ра. Родители мои вполне будет. Скажем, в нашем 
нуться, о карьеристах и обеспечены материально Студгородке по благоуст- 
лентяях... Говорила с и не разрешают мне до- ройству и сохранению 
пристрастием, как чело- полнительно подрабаты- «зеленой зоны». Поли
век, неравнодушный к вать. Просто думаю, что клиника нужна своя, сту- 
тому, что она видит вокруг физический труд мне не денческая. Понимаю, что 
себя. только не повредит, но и быстро, за год-два ее

Уверен, что она сама будет весьма полезен. Да трудно построить, но  ̂
не такая , не зазнайка, и нужно быть самостоя- принять такое решение и 
Такого в ней нет — за- тельной. Есть любящие начать строительство нуж- 
знайства. папа и мама, но я  и сама но. А  сама работа депу-

Мне было особенно должна о себе позабо- татская — это большая 
приятно слышать от нее титься. жизненная школа,
то, что людей настоящих Корр. Галя, какие пре- Корр. Вы вообще сча-
все равно больше. Об подаватели вам больше стливый человек, Галя?
этом можно судить по всего по душ е? „  „
нашей беседе. Г. Карцева. В первую г • Карцева. Считаю,

Г. Карцева. Вот, допу- очередь, строгие и спра- что счастлив тот, кто за 
стим, Максим Шустров ведливые. А еще знающие Рлботой забывает поду- 
с нашего курса. Удивля- глубоко свой предмет, и, мать 0 т°м , счастлив он 
юсь, когда он все успева- конечно, умеющие себя или неТ- 0 есть человек 
ет сделать: и учится так, отдать студентам. Веско- занят°й прежде всего. Ну 
что другие завидуют, и рыстные то есть. Не жа- и счастливый человек, 
общественник. Дискоте- леющие своего личного как мне каж ется, должен 
ка, например, в обще- времени, но и по боль- за кого-то или за что-то 
житии без него — это шому счету ценящие каж  
уж е не то... Шивой такой дую минуту на практике 
человек, от чего и окру- ских занятиях или лек 
жающим хорошо. Надеж- циях. Это Василий Вла 
ный и что, на мой взгляд, димирович Кошманов 
важно — неравнодуш- доцент кафедры физики 
ный к судьбе других. Когда в школе училась 

А  потом я  узнала, что у  меня физика «не шла» 
он еще и лаборантом как  говорится. Мама да

отвечать. Он ведь не 
только биологическое су 
щество, но в большей 
степени — социальное. 
Знаете, есть такая хоро
шая мысль: если человек 
только за себя, то зачем 
он обществу?

Г. БАМБАЕВ.
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Включается иногда какая- 
то машина времени, подоб
ная той, что изобрели ав
торы фантастических рома
нов, и эта машина перено
сит нас в исчезнувшие ты
сячи лет назад леса, где 
жестокость, кровожадность 
и насилие можно было ви
деть «на свободе», в их 
«естественной среде». От 
этой «свободы» человек дав
но отрекся сам, но мрачные 
и предупреждающие напо
минания о тех временах 
блуждают среди нас, порой 
давая о себе знать даже 
в наше время, время вечно 
прогрессирующего гуманиз
ма. И мы вдруг вспомина
ем, что то, что мы попу
лярно именуем Злом, исче
зает значительно медленнее, 
чем нам хотелось бы, что 
не нам выпало на долю 
жить в стерильном и пол
ностью безопасном для ду
ховного (и для физическо
го!) здоровья мире. И 
сколько бы мы ни сгущали 
некоторые подробности, мы 
не можем сгустить и без то
го великую тревогу за тех, 
кто на наших глазах необ
ратимо откатывается назад, 
в каменную эру, и часто, 
несмотря ни на какие уси
лия, их нельзя вернуть на
зад — никакой машиной 
времени, никакими дости
жениями воспитания.

Я НЕ СКЛОНЕН раз
делять беспечность 

все еще встречающихся спе
циалистов по рассеиванию 
общественного беспокойства, 
предлагающих в качестве 
объяснения всякого частно
го случая какую-то, тоже 
частную, причину и упорно 
считающих, например, что 
незадачи с детьми про
исходят единственно вслед

ОТРЕЧЕНИЕ ОТ «СВОБОДЫ»
Ты и лю ди вокруг

ствие семейных неурядиц, 
что в жестокости виновны 
в основном неосмотритель
но импортируемые филь
мы и что газеты , описыва
ющие криминальные исто
рии, вовлекают людей в пре
ступный мир.

Не вечно кислой физио
номией бригадира объясня
ем мы то или иное проис
шествие. Не сверхурочной 
работой в субботу или в 
воскресенье по причине 
чьей-то организаторской не
состоятельности. Не фор
мальной раздачей поощрений 
и выговоров. Не вечной 
занятостью того, кто наде
лен человеческим и партий
ным долгом выслушать те
бя и дать совет.

И уж , конечно, не обид
ным трюкачеством мясника, 
не увиливанием служащей 
домоуправления, не исте
ричным властолюбием трам
вайного контролера, не 
скандальным безразличием 
кого-то из врачей, не пред
варительно выпитой в рес
торане рюмкой, не испор
ченным по пути к дому ве
чером.

Выходит, не дежурное и 
не шаблонное это житей
ское правило — быть доб
рым к другим людям. Не 
стерлось оно и не стало 
формальным, не стало пла
тоническим, не стало откло
нением в простых, порядоч
ных человеческих отношени
ях. Это не «ретро», не мел
кобуржуазная демагогия, не 
«христосовщина» или «тол
стовство» — человеческая 
доброта, о которой мы дав
но уж е почти не говорим

и о которой, вероятно, по 
этой самой причине, в по
следнее время так часто мы 
вынуждены писать.

Так опасно, когда скапли
ваются пылинки разочаро
ваний и огорчений, частич
ки наших антипатий и скры
тых возмущений. В какой- 
то день они могут вспых
нуть от одной-единственной 
случайной искры, как  вспы
хивают такие, кажется, мир
ные крупинки муки на валь
ках старых мельниц. Или 
от какой-нибудь ранки, от 
одного из многочисленных 
мелких уколов, полученных 
во время наших ленивых, 
затеянных от скуки или 
ради престижа семейных и 
служебных боях на шпагах, 
после чего незаметно обра
зуется фатальный тромб, 
кусочек сгустившегося на
пряжения, затвердевших не
приятностей, и этот тромб 
движется по кровотоку, 
блуждает, угрожая всему 
разумному жизненному уст
ройству, подобно мине з а 
медленного действия, срок 
которой истекает неизвестно 
когда. Словно пыль колеса 
ми из сухого осеннего поля 
мы все рано или поздно вы 
биваем из себя раздраже 
ние, скопившееся в клет 
ках, нервах и гемоглобине 
и каж дая такая вспышка 
неуправляема, безобразна.

Какова потребность со
временного человека быть 
любезным, отзывчивым, 
услужливым, приветливым 
и т. д. — этим вопросом 
мы почти не задаемся, не 
исследуем его, не даем 
оценку — наверное, потому,

что все это не имеет: отно
шения к производству. Мы 
не замечаем, как поглощае
мые малыми дозами гнев, 
обида, неприязнь изменяют 
вес того или иного человека, 
он становится опасно тяж е
лым, способным раздавить 
кого-то из нас.

Я осмелюсь утверждать, 
что и мельчайшая душевная 
недостаточность, самое не
значительное пренебреже
ние к революционному г у 
манизму не остается без по
следствий, блуждает среди 
нас, вдруг словно утихая, 
но на самом деле притаив
шись неизвестно в ком, из
меняя тяжесть его тела, а 
значит, и его природу. Пос
ле какой-нибудь бессмыс
ленной и тяжелой вспышки 
гнева или жестокости мы 
продолжаем говорить, что 
ничего общего с этой вспыш
кой не имеем. Но именно 
это сравнительно недавно 
вошедшее в моду «ничего 
общего» и делает нас очень 
причастными к любой подоб
ной трагедии.

Делает нас этакими не
винными соучастниками, 
которые никаким законом 
не караются.

Такими легкомысленными 
и свободными от самых 
обыкновенных обязанностей 
озорниками, которые, нужно 
им или не нужно, бросаются 

■друг в друга камешками, 
каменными осколочками.

Такими беззаботными 
коллегами, начальниками 
или просто знакомыми, ко
торые тебе любезно переса
живают раковые клетки или 
пробуют твои сердечные

мышцы на выносливость.
Такими нелепыми люби

телями бескровнь^  и, ко
нечно, безопасных игр с до
верием, терпением, молча
нием и в результате с со
вестью.

Иногда мы снисходим до 
поисков причин гнева, но
чаще всего упираемся при 
этом в популярное, но не
сколько бесформенное поня
тие «комплексов». Тот или 
этот «выплескивают» комп
лексы. Выплескивание мы
видим четко, а накаливание 
не замечаем. И не чувству
ем, как сами участвуем в 
нем.

Наше участие состоит в 
том, что мы считаем несо
временным быть миролюби
выми и доброжелательными.

Считаем обременитель
ным быть отзывчивыми и 
сострадательными.

Полагаем, что такие эпи
теты, как «добрый», «м яг
кий» и «воспитанный», не 
имеют никакой практической 
ценности в служебных, об
щественных, да и личных 
оценках и соображениях.

Употребляем — и с года
ми все больше — слово 
«кроткий» только как сино
ним «кретин».

«Комплексы», накоплен
ные при нашем участии, ло
ж атся тяжелым грузом на 
кого-то невиновного.

И дорожка из каменных 
осколочков вьется за нами, 
словно та ниточка из сказ
ки, которую тянут за со
бой дети, чтобы не поте
рять дороги назад.

Но зачем она нам, если 
мы не хотим возвращаться?

К. до н к о в .
(Журнал «Ровесник» № 1„
19 8 5  г.).



Е. СВЕТЛАНОВ О МУЗЫКЕ И МУЗЫКАНТАХ

УСПЕХ СОВЕТСКОЙ класси ки
Дирижер, композитор, педагог, популяризатор музыки — 

это далеко не полный перечень профессиональных интересов 
народного артиста СССР, лауреата Ленинской и Государствен
ной премий СССР, художественного руководителя Государст
венного академического симфонического оркестра СССР Е. Ф . 
Светланова. Музыкант пропагандирует русскую и зарубежную 
классику, современную советскую музыку. Он очень много ез
дит по стране, часто выезжает за рубеж, где выступает не 
только со своим оркестром, но и со многими другими всемирно 
известными коллективами. И всегда эти выступления, как от
мечает зарубежная пресса, становятся заметным явлением ис
кусства. Корреспондент бюллетеня «Аргументы и факты» 
Т. Оболтина встретилась с Е. Ф . Светлановым и попросила его 
ответить на ряд вопросов.

КОРР. Евгений Федорович, 
как принимается современ
ная советская музыка за ру
бежом, в странах Западной 
Европы, в СШ А! Какие про
изведения пользуются попу
лярностью!

СВЕТЛАНОВ. Интерес к ней 
чрезвычайно велик. С неиз
менным успехом принимается 
зарубежными слушателями 

музыка, которая по праву зо
вется советской классикой. 
Это произведения Прокофье
ва, Шостаковича, Хачатуряна, 
Кабалевского, Хренникова, 
Щедрина, Эшпая, Свиридова...

И задача нашего оркестра 
— пропагандировать нашу 
отечественную музыку в ее 
лучших образцах.

КОРР. В США, где всегда 
так активно ратовали за аван
гардизм, ныне началась но
вая волна возрождения ро
мантизма, так называемая 
«струя неоромантизма». Чем 
вы объясните такой интерес 
западной публики к романти
ческой музыке! Может быть, 
наше время выдвигает какие- 
то особые требования к му
зыке и музыкантам!

СВЕТЛАНОВ. Всем надоело 
однообразие авангардистской 
музыки —  продукта «массо
вой культуры». Слушатели хо
тят другого, они хотят более

эмоционального, более гар
моничного, более «сердечно
го тепла», как говорила Сне
гурочка в любимой нашей опе
ре-сказке.

Время, в которое мы жи
вем, невероятно сложное, на
пряженное, ритм жизни во 
всех странах постоянно воз
растает. На человека обруши
вается огромное количество 
информации. И сегодня имен
но в музыке он ищет светло
го выхода для души. Вот и 
еще одна причина, почему 
наша русская и советская му
зыка встречается за рубежом 
с таким энтузиазмом, ведь эти 
произведения направлены не
посредственно к сердцу слу
шателя.

КОРР. И все-таки, несмотря 
на такой успех у слушателей, 
некоторые средства западной 
буржуазной информации пы
таются представить дело так, 
будто советская музыка оста
новилась на каких-то класси
ческих канонах.

СВЕТЛАНОВ. Эти мнения 
не носят массового характе
ра. Если и позволяются такие 
высказывания, то изредка, а 
главное — бездоказательно. 
Сама жизнь показывает, что 
нужно, что плодотворно, а 
что уже отмирает. А все эти 
мелкие уколы буржуазной 
прессы направлены скорее на

то, чтобы помешать ■ хоть в 
какой-то степени колоссаль
ному успеху нашей музыки за 
рубежом.

КОРР. Е. Нестеренко выска
зал такую мысль, что в куль
турных контактах между СССР 
и СШ А последние нуждаются 
гораздо больше, чем мы, 
потому что наше искусство 
сегодня намного богаче, раз
нообразнее, а коллективы 
стабильны, с великолепными 
традициями...

СВЕТЛАНОВ. Он прав. Я, 
конечно, не хочу сказать, что 
в Америке нет выдающихся 
исполнителей, конечно, они 
есть, но таких больших кол
лективов, разнообразных по 
жанру исполнительства, кото
рыми располагает наша стра
на, конечно, на Западе нет. 
А положение тех коллекти
вов, которые там работают, 
очень шатко.

Государство у нас субсиди
рует искусство, субсидирует 
щедро, не остнавливается ни 
перед какими затоатами во 
имя того, чтобы донести до
стижения искусства до широ
чайших масс. На Западе лю
бой коллектив, даже самый 
первоклассный симфониче
ский оркестр, зависит от во
ли и денег меценатов и мо
жет быть совершенно разо
рен в один момент. Очень 
яркий пример — Кливленд
ский оркестр. Судьба этого 
знаменитого оркестра в СШ А 
висела на волоске. Он был 
на грани краха, потому что 
его перестали субсидировать 
меценаты. А ведь это был 
один из лучших оркестров 
Америки, хорошо знакомый и 
москвичам, и ленинградцам 
по гастролям. И от такой 
участи на Западе не застра
хован ни один коллектив. Нам 
это кажется невероятным, но 
тем не менее это так.

ЗВУЧИТ МУЗЫКА
Долгая сибирская зима. 

Для большого города, тако
го, как Красноярск, это вре
мя частых музыкальных ве
черов с участием коллекти
вов и солистов из различ
ных музыкальных центров 
нашей страны. Любителям 
серьезной музыки всегда 
предоставляется большой 
выбор: здесь и органная, и 
фортепианная, и скрипич
ная, а такж е камерная и ор
кестровая программа. Все 
это содействует приобщению 
слушателей к активному 
творческому процессу самой 
музыкальной жизни...

В последние дни января 
проходили гастроли яркой, 
выразительной органистки 
Закарпатской государствен
ной филармонии Натальи 
Высич-Чазовой, репертуар 
которой составлен из произ
ведений Баха, а также ме
нее известных широкой пуб
лике композиторов, в част
ности, Сезана Франка — 
представителя позднего ро
мантизма.

Наиболее впечатляет ее 
исполнение в какой-то особой 
прочувствованное™ бахов- 
ских вещей: Прелюдии и фу
ги, ми-минор и Фантазии и 
фуги, соль-минор. Звучание 
этих произведений, особенно 
последнего, в интерпрета
ции этой молодой органист- 
ии очень выразительно. Чув
ствуется в ее исполнении 
какая-то необыкновенная 
проникновенность в каждую 
давнюю ноту гениального 
композитора. И от этого bocj 
приятие оказывается глубо
ким, волнующим. Рождают
ся мысли, созвучные вели
чию человека на земле, его 
высокой ответственности к 
своим шагам во Вселенной, 
полным порой трагизма...

Сложная баховская поли- 
фоничность в фугах (даже 
по структуре самой пьесы) в 
трепетном озвучивании На
тальей Высич-Чазовой явл я
ет слушателю с любой под
готовкой как бы бескомпро
миссные диалоги с его внут
ренним « я » ,  заставляет при
общаться к душевным пере
живаниям, равным по глу
бине литературным героям 
другого гения — Достоев
ского...

В эти же дни на гастро
лях в Красноярске побывал 
коллектив Московского ор
кестра камерной музыки,

который был у  нас ровно 3 
года назад. Возглавляет его 
питомец Московской госу
дарственной консерватории 
Георгий Ветвицкий. Испол

нительское мастерство каж 
дого музыканта добротно, 
незримо несет гармонию в 
слаженность и сыгранность 
оркестрового, а точнее, ан
самблевого звучания. В этом 
оркестре каждый может быть 
и исполнителем сольной пар
тии, и соисполнителем в 
едином ансамблевом орга
низме. Это-то И обуславлива
ет равный успех коллектива 
в сложных формах концер
тирования: в произведениях 
ансамблевого характера и в 
пьесах с солирующими ин
струментами.

Вот они, замечательные 
гастрольные подарки: Ди
вертисмент № 1 Моцарта 
(со знаменитой в нем «М а
ленькой ночной серенадой»), 
Концерт для гобоя с орке
стром Альбиони (в 1982 
году он также блестяще ис
полнялся), из Концерта 
«Времена года» Вивальди 
цикл «Зим а» с выразитель
ной игрой молодой скрипач
ки Лидии Светловской. Пре
красна игра виолончелиста 
Салимана Владимирова (гак , 
впрочем, и в прошлый при
езд). И в каждом исполнен
ном произведении чувствует
ся воплощенный вкус и тагт 
художественного руководи
теля Г. Ветвицкого.

Прошел в органном зале 
сольный концерт большого 
музыканта — лауреата меж
дународного конкурса имени 
Паганини Михаила Секлера. 
С его исполнительским твор
чеством красноярцы знако
мы давно, и с каждым его 
приездом ощущается глуби
на прочитанного нотного 
текста. Михаилу Секлеру 
свойственно глубинное по
стижение больших сонатных 
форм. Буквального восхи
щения достойно исполнение 
им монументальной «Ч ако
ны» Баха!

...Всегда думается, когда 
впитываешь душой чарую
щие звуки проникновенного 
исполнения музыкальных 

гениальных вещей, — про
длись, мгновение! Но чуда 
не бывает, возможно лишь 
скорое повторение слышан
ного, и мы ждем этих но
вых свиданий с творцами 
прекрасного!

Ю. ГРИГОРЬЕВ.

Недавно в Большом кон
цертном зале с большим ус 
пехом прошли концерты 
дипломанта Всесоюзного и 
лауреата международного 
конкурсов Эстонского во
кально - инструментального 
ансамбля «Витамин» (худо
жественный руководитель

Рейн Лаанеорг, солист Ай- 
вар Мяэ. Зрители и слуш а
тели остались очень доволь
ны выступлениями «Вита
мина», по их просьбам га
строли были продлены.

На снимке: во время вы 
ступления.

Фото Ю. Потаенкова.
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ЕСТЬ РЕЗЕРВЫ У КОЛЛЕКТИВА |
8 февраля состоялось 

производственное совещ а-.
ние представителей коллек-. 

тива института. В повестке 
дня было два вопроса: у т 
верждение итогов соцсорев
нования среди подразделе
ний КПИ в 1984 году: при
нятие социалистических обя
зательств на 1985 год. По 
первому вопросу с докладом 
выступил председатель шта
ба по подведению итогов соц
соревнования проректор по 
НИР В. А. Троян, по вто
рому — председатель мест
ного комитета М. Т. Попов.

2 На совещании выступили 
2 декан теплоэнергетическо- 
2 го факультета А. П. Цыга

нок, декан факультета авто
матики и вычислительной 
техники А. В. Алькин, сек
ретарь партбюро АТФ С. С. 
Липовка, заведующий к а 
федрой химии Г. Д. Маль
чиков, ректор А. М. Ставер. 
Они рассказали о работе 
своих коллективов, проана
лизировали причины успехов 
и неудач, поделились пла
нами улучшения основных 
показателей социалистиче
ского соревнования в за
вершающем году пятилетки.

Некоторые показатели 
плана не выполнены в ре
зультате недоработок кафедр, 
па которых значительно сни
жены воспитательная работа

и трудовая ответственность. 
Эффективность выпуска не
которых кафедр не превос
ходит 60 процентов, что 
свидетельствует о том, что 
коллектив института имеет 
большие неиспользованные 
резервы. Необходимо уси
лить воспитательную рабо
ту со студентами, улучшить 
материальное оснащение к а 
федр, привлекая для этого 
ресурсы промышленности.

На совещании названы 
коллективы—победители со
циалистического соревнова
ния 1984 года, зачитан при
каз об их поощрении, кото
рый будет опубликован в од
ном из следующих номе
ров.

;t in iim in n iiiiiiiiin im n n in in m m n iin iiiim m H iiiin n n » m im n m iin m n in u n in im n iiin im n irtS

ДО ВСТРЕЧИ В Д 
УЧИТЕЛЯ

Литературные объединения. 
Скольким ныне известным поэ
там, прозаикам, драматургам, 
критикам дали они «путевку в 
жизнь»! И, с другой стороны, 
сколько известных писате
лей отдают время и силы ра
боте с творческой молоде
жью в качестве руководителей 
литобъединений на заводах и 
стройках, в учреждениях и во 
дворцах культуры. Рожденная 
еще М. Горьким форма вос
питания талантов сегодня по
лучила повсеместное распро
странение.

Многие годы успешно рабо
тают литобъединения на мно
гих предприятиях и в учеб
ных заведениях Красноярска. 
Создаются и новые. В февра

ле начало ceofo деятельность 
литобъединение при краевом 
Доме работников просвеще
ния. Несмотря на свою «ве
домственную» принадлежность 
оно готово принять не толь
ко школьников, студентов и 
педагогов города, но и каж
дого, кто желает выслушать 
компетентное мнение о своих 
первых литературных опытах. 
Двери Дома учителя откры
ты для рабочих, служащих — 
всех, для кого творчество ста
ло потребностью.

Очередное занятие состо
ится 16 февраля в 14 часов. 
Ведет его известная красно
ярская поэтесса, член Союза 
писателей СССР Аида Петров
на Федорова.

Добро пожаловать!

Редактор 
Л. П. АНТОЛИНОВСКАЯ.
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